



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA  
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/EBM/mlab.

## CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

### SESION ORDINARIA N° 082

04 DE ABRIL DE 2011

En Santa Bárbara, a cuatro días del mes de abril del año dos mil once, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,08 horas el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO, en nombre de DIOS, da por iniciada la SESION ORDINARIA N° 082 del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.

Actúa como Secretario de Actas Don Elvis Borgoño Medina, Profesional Secplan, Secretario Municipal Subrogante.

#### TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 3.- SOLICITUD DE COMPROMISO DE GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENIMIENTO PROYECTO “PASEO MIRADOR AL RIO”
- 4.- VARIOS

## **DESARROLLO DEL TEMARIO :**

### **1.- APROBACION ACTAS SESIONES ANTERIORES**

**Sr. Secretario :** informa al Concejo que el acta de la sesión anterior, se está transcribiendo todavía, se entregará en la convocatoria siguiente.

### **2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**

#### **CORRESPONDENCIA RECIBIDA:**

**Sr. Secretario :** comenta recepción de dos invitaciones a cursos de Public Consulting Consultores Asociados e Iter Consultores.

#### **CORRESPONDENCIA DESPACHADA:**

**No Hay.**

### **3.- SOLICITUD DE COMPROMISO DE GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENIMIENTO PROYECTO “PASEO MIRADOR AL RÍO”**

**Sr. Secretario :** procede a dar lectura a Ord.Int. 047 de fecha 21 de marzo de 2011 emanado de la Secretaría Comunal de Planificación a través del cual y, en el marco del Programa de Espacios Públicos del SERVIU, nuestra comuna está participando con un proyecto denominado “Paseo Mirador al Río”, por lo que solicita acuerdo de Concejo para gastos de operación y mantenimiento; \$ 6.600.000 anuales.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra a los señores concejales.

**Sr. Cofré :** consulta si el proyecto se refiere al balneario popular que decía él ...

**Sr. Zavala** : comenta que lo que pasa es que tuvimos la visita del programa, de Serviu, dos arquitectas, explicaron en qué consistía el programa y es poder recuperar algunos espacios públicos .... Fue un trabajo que se tuvo que hacer sumamente rápido, remodelar todo el ingreso al campo de deportes que está en la media luna y que llega hasta el río, incluyendo parques, juegos, mobiliario, bancos, faroles ...por instrucciones de nuestro alcalde van a ser del mismo tipo de los que están en la plaza ... está calculados en dos etapas para ejecutar el 2012, 2013 ...con un costo de M\$ 600.000.- y para eso, para mantener en las bases del concurso, se pude acuerdo del Concejo para la mantención de las áreas verdes y eso fue calculado ... y debería dejarse presupuestado para el 2012.

**Sr. Alcalde** : explica que no se está diciendo que se va a construir, se refiere a la presentación de un proyecto.

**Sr. Cofré** : ... se ha iniciado con mucho esfuerzo de la municipalidad; ... muy bueno.

**Sr. Pacheco** : expresa que él también aprueba.

**Sr. Salamanca** : todo lo que sea recuperable, en la mirada hacia el río en proyectos de este tipo,... aprueba.

**Sra. Hermosilla** : .... Algo maravilloso que va a ser más adelante, le va dar algo especial a nuestro pueblo, a nuestra comuna, ... todo lo que sea avance y cosas buenas para nuestra comuna, bienvenido.

**Sr. Osés** : expresa que está por aprobar esta modificación y este compromiso de gasto, también quiere hacer presente y felicitar a todo el equipo que laboró el proyecto y que trabajó ... que dio respuesta al Serviu, de estos recursos que se habían tratado en la reunión que estuvieron en Los Angeles, que fueron cordialmente invitados y que le parece que no es nada para la cantidad de recursos ... así es que aprueba.

**Sr. Obreque** : felicita a todas las personas, a todos los funcionarios municipales que estaban trabajando en este proyecto y a la vez poder apoyar desde aquí la iniciativa

que se ha presentado, como es común en él, poder aprobar todos los proyectos que sean para el hermoseamiento de nuestra comuna.

**Sr. Alcalde** : expresa que su voto también es de aprobación.

**ACUERDO N° 157 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENIMIENTO DEL PROYECTO “PASEO MIRADOR AL RIO” POR UN COSTO ANUAL DE \$ 6.600.000.-**

#### **4.- VARIOS**

**Sr. Alcalde** : ofrece la palabra para exponer puntos varios.

**Sra. Hermosilla** : respecto del cajero del Banco del Estado señala que hay muchos reclamos, ....

**Sr. Oses** : expresa su saludo a los colegas, alcalde, director de Secplan y secretario municipal subrogante, agrega que igual le habían hecho presente el tema del cajero, también como ya se trató y el alcalde ya lo está viendo espera que se pueda buscar una pronta solución y que se solucione esto y que no traiga tantos perjuicios a nuestros vecinos porque la mayoría ya está usando estos medios de pago y se ven en la necesidad y quedan sin recursos el fin de semana, así es que espera que le vaya muy bien al alcalde y cuente con todo el apoyo para dirigir esta carta a las autoridades del Banco del Estado.

Además, el concejal Oses señala al alcalde que estuvieron el día viernes en una reunión, donde se trató el tema del emprendimiento y fue bastante provechoso, escuchar la experiencia del conejo, Don Luis Martínez, .... Así es que muy buena experiencia, así es que bueno por nuestros emprendedores, pero también ahí mismo nos quedaban muchas dudas a muchas personas que estaban, pero más adelante se lo van a hacer presente, porque hay ciertas inquietudes sobre cómo va a ser el apoyo en cuanto a la solicitud de los recursos y cómo se va a llevar a cabo el pago y los cobros posteriores, así es que eso, va a tratar de entregar el

documento y tratar de que les pueda ayudar con las consultas ... que se lleven a cabo.

Por otro lado, el concejal Oses comenta que nuevamente queda la inquietud con otro tema que quiere plantear de los despidos de la gente de las empresas contratistas del proyecto hidroeléctrico Angostura en donde la mayoría de las personas que fueron desvinculadas, también tienen sentimientos encontrados por un lado, quieren seguir trabajando y por otro lado sintieron persecución por haber estado paralizados cuando tuvimos el evento anterior con la empresa Angostura, así es que igual, solicita al alcalde que en las instancias que pudiera poder hacer presente e intervenir a favor de nuestros trabajadores que están laborando en la empresa Angostura.

Asimismo, el concejal Oses, expresa que quiere agradecer que se han estado reparando los caminos, estuvo en el Sector de La Peña, ahí hay vecinos muy preocupados sobre todo del camino que va desde La Peña a Los Junquillos no el que sale acá por Ovejería sino el de acá por donde pasa el furgón y hay varias familias que están viviendo ahí, así es que le gustaría poder hacérselo presente al alcalde y que le pudieran ... antes de que empiecen las lluvias coordinar, les pidió que le enviaran una cartita con la cantidad de personas que están afectadas y poder solicitar así como se ha hecho en otras ocasiones estos programas con Vialidad para los caminos vecinales, así es que le gustaría hacérselo presente al alcalde.

**Sra. Hermosilla** : con respecto a esto de Colbún, de la reunión que tuvieron, la encontró bastante positiva, muy buena, porque resulta que se trató con respecto a la gente emprendedora y a los que habían ganado los concursos, estos a los que habían postulado a distintas áreas, comenta que encuentra bastante bueno el proyecto, muy, pero muy bueno, sobre todo porque ellos van a tener capacitación, con profesores, entonces ella lo encuentra fantástico y a la voz de emprendedores, de gente emprendedora le encontró toda la razón a este señor Martínez, hablando de él, como fue el un empresario de renombre, que considera que para emprender cualquier trabajo como emprendedor o emprendedora lo que más se necesita y lo que recalcó él y tiene toda la razón que cuando se quiere comenzar algo, como emprendedora o emprendedor no cuentan ni los días feriados ni las horas, si le está yendo bien a la persona, adelante, hágalo bien, lo que sea, pero trabaje en forma

consciente, en forma seria, con responsabilidad porque esa es realmente la única forma de Salir adelante, ella realmente lo dice con mucha fe y conocimiento porque le tocó también asumir muchos años atrás, algo que comenzó y que también ella está dentro de las mujeres emprendedoras porque cuando se dedicó a hacer algo y trabajar en forma salió adelante, pero después de cuántos años, de cuántos sacrificios y como dice ... por eso es que ella decía ese día tiene toda la razón este caballero, para ella, no habían horas, no había sábado, no había domingo, a las dos de la mañana, a las cinco de la mañana, en fin, pero cuando se quiere triunfar en algo que uno emprende, este señor, tenía toda la razón del mundo, hay que ser tenaz y trabajador y que no se tomen cuenta ni has horas, ni los días, nada, no hay hora para ello, la persona que quiere ser emprendedora y salir adelante, sale adelante con su trabajo, afortunadamente en nuestro país es así, la persona que se muere de hambre es porque no quiere trabajar, pero es así la cosa, así es que fue muy bonito ese momento, de escuchar a esta gente y lindo lo que están haciendo, Colbún, contratando profesores para que la gente se capacite más, en el rol que ellos quieren asumir, así es que felicitaciones a Colbún y también a la municipalidad que es la que ha organizado esto. Agradece al alcalde y expresa que quería recordar esto.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra al concejal Don Juan Obreque Urrutia.

**Sr. Obreque :** expresa su saludo a sus colegas, presidente de sala, secretario municipal y, un afectuoso saludo a los integrantes de nuestra querida comuna Santa Bárbara como así también a los vecinos de Quilaco. Su primer punto es con respecto a la invitación que tuvieron de parte de Colbún en donde colaboraron la Ilustre Municipalidad de Santa Bárbara y la Ilustre Municipalidad de Quilaco y felicitar a todas estas personas, a los nuevos emprendedores que van a tener una capacitación y van a tener la entereza de poder desarrollar una actividad laboral, lo cual a futuro quizá le va a dar trabajo a otras personas, porque esto no se va a poder laborar con tanto individualismo así es que piensa que va a ser algo muy positivo y a la vez tienen la capacidad y la valentía de poder continuar con el tema, así es que les felicita a todos ellos, espera que les vaya muy bien y mucha suerte en sus labores.

Asimismo, el concejal Obreque agrega que va a ser insistente en el tema de lo que acaban de conversar, el tema del cajero del Banco del Estado, ya que sabe que se están realizando algunas gestiones con respecto a ese tema

pero a lo mejor puede ser quizá insuficiente, tendremos que esperar la respuesta ya que reclamos hemos recibido todos con respecto a este tema y es de esperar una pronta solución.

También, el concejal Obreque comenta al presidente de sala que otro pequeño problema que hay en el lugar donde está la curva que va desde Bajo Mañil hacia el camino Los Boldos ... hay una alcantarilla que está peligrosa y ahí en la curva que está poco visible, no hay señalización , por lo general, cree que ha habido varios accidentes en el lugar, no hace mucho.

Además, con respecto a la limpieza del camino que va desde Mañil a Los Boldos, la empresa contratista de Vialidad ... no se ha dado por terminado el trabajo.

Asimismo, el concejal Obreque agrega que, solo como pregunta porque varios vecinos tienen la inquietud del tema de trabajo para las dueñas de casa , lo que comentaban en la reunión anterior, ya que como hubo un corte de luz por un arreglo de un poste de alumbrado público, en el sector urbano, mucha gente no escuchó de qué se trataba el tema, así es que solamente como pregunta, para así darle respuesta a la inquietud de varias personas que piensa que están escuchando en este momento.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra al concejal Don Daniel Salamanca Pérez.

**Sr. Salamanca :** en primer lugar saluda a todos sus colegas y radio escucha de Radio Comunitaria, se suma a lo que han señalado sus colegas, respecto del BancoEstado; ha señalado en alguna intervención que cuando se habla de BancoEstado uno como que siente que es patrimonio de todos los chilenos como que siente que el Banco es parte de uno también, pero es en definitiva el cajero que está dando problemas por así decirlo, está cubriendo no solamente la comuna de Santa Bárbara, sino también la de Quilaco y la de Alto Bio Bio, y esto se acentuó más este fin de mes porque bajó mucha gente de Alto Bio Bio; también de Quilaco y sectores rurales que ya están trabajando con esta famosa cuenta RUT, amén de todo lo que significa los que tengan cuentas corrientes y que en el fondo cuando uno tiene un dinero en el Banco, como que tiene la idea de que en cualquier minuto puede ir ahora con la tecnología y retirar su dinero para hacer sus trámites,

normalmente la gente del campo, también la de la ciudad por razones de trabajo también no lo puede hacer; reiterar entonces, la necesidad de contar con cajero que tenga plata y segundo quizá ver que el número de transacciones tiene que haber subido ahora mucho más de lo esperado por esta población flotante, más menos 2.000 personas que tienen que haber por la construcción de la Central Angostura, de tal forma que se suma a firmar cualquier documento que no sea solamente a nivel de la gente local, si cree que aquí tiene que haber un compromiso del Estado a través de su banco, porque justamente son tres comunas en las cuales como lo decía el alcalde, las cifras duras nos dicen que Mideplan, nos dicen que aquí tenemos tres comunas que lamentablemente han sido afectadas por la pobreza y por lo tanto pareciera ser que nosotros somos como de cuarta categoría, por así decirlo, respecto de otras ciudades donde cajero automático uno encuentra a la vuelta de la esquina, de tal forma que en ese sentido también quiere señalar de que está por enviar esta carta aquí pero también ojala una copia a Santiago, a la Oficina Central del Banco Estado y si es necesario hacer una gestión con el Gerente General es necesario hacerla porque no podemos seguir en esta situación porque al fin y al cabo esto nos va a rebotar a nosotros mismos como autoridad.

Por otro lado, el concejal Salamanca expresa que quería conversar el tema de ... casi resulta ser reiterativo, pero lo quería señalar, es el tema, le llamaron los vecinos de la Calle Teniente Merino, había un compromiso al 31 de marzo de poder solucionar el problema entonces, el ya la verdad es que prefiere que lo vean internamente después de la reunión para ver qué fue lo que pasó, que acción se hizo, ya que los vecinos están esperanzados, dado que la reunión, fue de palabra positiva, pero no se ha hecho absolutamente nada.

En otro tenor, el concejal Salamanca señala que quisiera saber si existe una respuesta de Vialidad, respecto de la reunión con ellos para poder determinar esta falla geológica que tenemos en el sector oeste del camino a El Calvario y que él lo señaló en una reunión anterior que efectivamente el año 2004 aproximadamente ahí hubo una especie de sector que bajó en el cerro, y ahora con este terremoto del 2010 también bajó pero es mucho menor, pero cuál es el problema que eventualmente una zona húmeda y esa cantidad de agua que está acumulada allí pudiera escurrir y tapar, hacer un tapón en el estero que viene a dar justo a la calle Camilo Henríquez, camino a El Calvario, es preocupante, una porque se necesita la opinión de expertos, en este caso un geólogo y por otra parte para

poder determinar esta situación en el plan de emergencia que sería necesaria quizá una exposición quizá de la persona que está haciendo el plan para saber si lo tiene evaluado, saber los costos que significa esto y cuanto es el recurso que de una u otra forma se pudiera pedir a la empresa Colbún porque sabe que con fondos propios es difícil levantar un plan de esa naturaleza pero sabe que aquí los que de una u otra forma han intervenido el medio ambiente es la empresa, en este caso ENDESA y la empresa Colbún, por lo tanto ellos de una u otra forma deberían tener estos planes de alerta temprana, solventarlos y un sistema de monitoreo para que todos los vecinos que están en la ribera del río Bio Bio estén informados, tanto este Concejo Municipal, el alcalde y todos los presidentes de las juntas de vecinos que están escuchando en este minuto y quieren saber más respecto de este plan de emergencia que hasta el momento no hemos tenido mayor información, por lo tanto, insistir en el tema del generador del cuerpo de bomberos, que es necesario en caso de corte de energía eléctrica, un plan de simulación virtual en el caso de eventuales crecidas del río Bio Bio por algún tipo de construcción de algunas de las represas y para fijar las cotas máximas de altura, cosa que la gente sepa dónde ir en algún momento determinado, amén de otra serie de situaciones que obviamente el plan irá a tener que entregar pero que hay cosas que hay que hacer en forma más rápida para no tener que sufrir consecuencias en el futuro.

Otro tema, señala el concejal Salamanca, es de solicitar a todos los que calificaron para los proyectos de emprendimiento y que recibieron esta noticia oficial en la actividad organizada por Colbún en el casino del Club de Huasos de Santa Bárbara y la verdad es que la gente se veía muy contenta y lo que sí cree que ellos (concejales), casi como deber, es ver si los proyectos realmente van a ser ejecutados y que no sea una priorización y que después vengan otras priorizaciones y que de los 158 al final quede una cantidad mucho menor de la esperada, porque realmente no va a tener mucho impacto dentro de lo que necesita la comunidad, más de alguna persona señalaba que pensaba que los recursos eran más rápido, o sea, que pensaba que le iban a entregar los recursos inmediatamente para poder llevar a cabo este emprendimiento pero por lo que ve tienen que hacer el plan de negocio, que tienen que hacer las capacitaciones, después otra priorización, entonces esto da para el 2012, fácil, entonces, en ese sentido cree que es importante poder generar una reunión con ENDESA porque hay temas que por ejemplo todavía están pendientes, qué pasa con el camino, el famoso by pass que ya tuvimos un accidente grave, en el cual este camión que pasó a rozar un garita ahí en ese sector y eso hay

documentos que se han enviado de esta municipalidad pero la verdad es que nos falta algo ahí; como que no ha habido una respuesta concreta respecto de qué pasa con el by pass; por otro lado tenemos pendiente este tema de qué pasa con la escuela Los Notros; hemos escuchado, aquí varios concejales, que han señalado que han seguido este tema de los ruidos molestos que tiene la escuela en circunstancias que es evidente que cualquier estudio o diagnóstico hace señalar que por las condiciones psicológicas que deben estar estos niños, debería estar esta escuela ubicada o quizá eventualmente debería estar ubicada en otro lugar, entonces, hay como todas estas cosas que no hemos tenido respuesta y es necesario programar esta reunión con ENDESA para así poder tener claridad como concejales y dar una respuesta a la comunidad.

También el concejal Salamanca felicita al hospital de Santa Bárbara por los adelantos que significa esta sala de urgencia; lamentablemente no pudo estar hoy día, pero sí indudablemente que esto va en beneficio de la comunidad en su conjunto, entonces un saludo muy especial al Director del Hospital y a todos los funcionarios que indudablemente realizan una extraordinaria labor en beneficio de la comuna de Santa Bárbara.

Por último, señala el concejal Salamanca que estaba revisando el acta, dos actas atrás y la verdad es que le pareció, por decir lo menos, como muy ofensivas las palabras del alcalde respecto de esto que dice, de este hecho de que no aprobaron la modificación presupuestaria; quisiera decir en beneficio nuestro, (concejales) y de su padre que le está escuchando, que la verdad es que nosotros como familia tenemos muchos principios y muchos valores, y por lo tanto no cree que sea oportuno en una radio comunitaria estar asumiendo esta actitud, contra concejales que no han aprobado una modificación presupuestaria; lo señaló Don Edmundo Cofré en su oportunidad y él también lo reitera, por lo demás cree que la radio comunitaria es para justamente, una opinión pública y no muy personalista como en este caso lo hizo el alcalde, por lo tanto, le gustaría saber dos temas, uno, el reglamento de la radio comunitaria y lo otro, para terminar, si se está autorizado por Subtel para que esta radio este haciendo sus emisiones.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra al concejal Don Pedro Pacheco Gatica.

**Sr. Pacheco** : comenta que la sala de primeros auxilios es un mejoramiento para el hospital sumamente grande, ya ahora va a estar temperadito dentro del hospital, ya estaban haciendo funcionar su implementación que tiene.

Por otro lado, el concejal Pacheco señala que también quiere hablar del Sr. Luis Martínez, que lo que planteó ese día fue de largo rato, como empezó a trabajar él, cree que así tenemos que ser la mayoría de los chilenos, no quedarnos en un solo rubro para trabajar porque el pasó por todas las pegas que había que hacerlas y al último ya el es empresario y le gustó la idea como empezó a plantear todo el trabajo que hizo para poder迫使自己 a lo que tiene ahora, es una tarea y ahí deberíamos haber habido muchos más para haber escuchado el trabajo como lo empezó esta persona porque hay algunos que se dedican a una sola labor nada más, aquí no hay que quedarse con los brazos abajo, hay que seguir trabajando en lo que sea, y le gustó, lo principal, lo que planteó este señor.

Además, el concejal Pacheco, agrega que estuvo visitando el Sector de Agua Santa alrededor de Peña Blanca, bien arriba y se encontró con una familia que se llama Don Juan Suazo Sandoval y vio la vivienda donde vive él, le extraña en las condiciones que vive, plantea al alcalde y le dice con toda de liviandad y acaso podría haber una mediagua para dejarle caer a esta persona para que pase el invierno en buenas condiciones porque él en este momento lo que vio él, él vive en una ranchita, son unas, no tienen ni zinc, ni nada, entonces cree que en ese caso se le podría hacer una visita y ahí van a ver en las condiciones que vive, le encargó, pero él es una persona que no le gusta andar pidiendo todos los días, él vive arrinconadito ahí, allegado a la Peña Blanca arriba, por Agua Santa, por esos sectores, a lo mejor la Sra. Victoria también lo conoce, si es de estos Suazos que vivían en Quillaileo antes, al fondo, se criaron al lado de la torre arriba, por el ... y ahí le planteó él, le dijo si acaso podrían haber algunas planchitas de zinc, pero cualquier zinc, si la casa por el lado afuera, está casi toda abierta, si usted mira para abajo ve camino, una cuestión que están mal, entonces le decía, y él le decía que iba a conversar con el alcalde a ver si había algo por ahí.

**Sr. Alcalde** : consulta si es propietario.

**Sr. Pacheco** : responde que sí es propietario.

**Sr. Alcalde:** pregunta por qué no se ha acercado al municipio, si los propietarios pueden postular a casa.

**Sr. Pacheco :** señala que tiene la postulación, pero donde está viviendo en este momento lo encuentra ... y para más es un cerro, hizo un terraplén, le colocó unos palos por debajo y está echando la tierra por acá ... cree que para que hagan el subsidio bueno ahí, no se lo recomienda a nadie, porque a lo mejor pueden irse hasta con un derrumbe y va a caer en el camino, ... es un peligro vivo ...

**Sr. Alcalde :** ... el departamento social funciona, cuando el vecino se acerca, se hace la visita y si es necesario, va el director de obras ...

**Sr. Pacheco :** señala que cree que él es reacio para venir aquí a pararse y a lo mejor le va a decir, yo no sirvo para esto y él se cree que si se le hiciera una visita allá en terreno, va a funcionar.

**Sr. Alcalde :** señala que se va a tomar los datos para irlo a visitar.

**Sr. Alcalde :** ofrece la palabra al concejal Don Edmundo Cofré Rodríguez.

**Sr. Cofré :** en primer lugar expresa un cariñoso saludo a la comunidad; agrega que increíble lo que estaban preocupados, muchos habitantes santabarbarinos porque se había cortado la luz dos lunes y la coincidencia que fuera en el horario del Concejo Municipal, donde la gente está muy interesada en escucharles.

El Sr. Cofré expresa al presidente de sala que le quiere plantear una inquietud de los futbolistas, de los deportistas de Santa Bárbara porque él también lo escuchó en una radio de Los Angeles que el estadio municipal de Santa Bárbara habría sido inscrito por el Club Deportivo Santa María como su estadio oficial en el campeonato de la tercera división, él no sabe en qué división estaba jugando Santa María, hace mucho tiempo que no va al estadio, entonces, la preocupación de este concejal, en qué situación está el estadio municipal, nunca se ha tratado en el Concejo, si hay un arriendo o hay un comodato o no sabe si le corresponde al Concejo intervenir en esto, sería bueno que el alcalde les contara porque el año pasado se supo que hizo un aporte el Sr Heller, alrededor de M\$ 20.000, a las arcas municipales por los permisos de circulación de sus camiones y la

comunidad deportiva y cree que sus colegas concejales también, queremos saber en qué situación estaría el estadio municipal, lo preocupante de este caso es que si ...

**Sra. Hermosilla :** solicita a Don Edmundo hacerle una pequeña acotación; Estadio Municipal Alcalde René Correa Hermosilla.

**Sr. Cofré :** expresa que se alegra que este el nombre de Don René, le pide su excusa por no nombrarlo, Estadio Municipal René Correa Hermosilla, lo preocupante de esto es lo siguiente, que si se hace el programa deportivo, la Asociación Nacional de Fútbol le va a dar el horario y el día para que el Club Deportivo Santa María juegue en Santa Bárbara y lo que a él le preocupa es, entonces, cómo queda la Asociación de Fútbol local y los clubes locales que son los que deberían ocupar el estadio, pero no lo hace como reclamo, para que la gente no tome de nuevo a este concejal indeseable, desagradable, como lo han descalificado constantemente en la radio comunitaria, sino que lo hace más para una información para el sector deportivo y con el mejor de los ánimos.

El concejal Cofré agrega que como segundo punto le quiere plantear al alcalde, la inquietud de las mujeres santabarbarinas, al escuchar en varias comunas de la provincia de Bio Bio, que Prodemu estaría capacitando a las mujeres, el gobierno del Sr. Piñera siguió trabajando con Prodemu, tiene bastantes recursos por lo que le han informado y sería bueno que el municipio de Santa Bárbara también aprovechara estas capacitaciones que son muy buenas, le contaban algunas damas de una comuna cercana que se van a capacitar para poder atender a los ancianos, una especie de enfermera domiciliaria, llamémosle así o de la tercera edad, importante, porque después se pueden ganar unos buenos pesos, para poder cuidar abuelitos o algunos enfermos, sería bueno saberlo, así como vamos a tener la información de PRODESAL.

Como tercer punto, el concejal Cofré señala que les quiere contar que el día sábado pasado como a las 13,30 horas hubo un accidente en calle Portales esquina Federico Puga y ha vuelto a salir al tapete el tema del semáforo que él ha pedido en forma insistente en varias oportunidades; agrega que él les informaba a los vecinos que hoy día, felizmente el municipio cuenta con cuatro millones de pesos, para iniciar una modificación del tránsito de Santa Bárbara y sería bueno a lo mejor también incluir ahí, el estudio de un semáforo para que evitemos

cualquier accidente posterior, no sabe el comentario que había ahí, que la moto, se había incrustado por el parabrisas de la camioneta de un vecino de apellido Sandoval, él no lo vio, no le consta, eran comentarios de los vecinos de ahí, que iba muy mal el joven al hospital y no sabe cuál será el estado de salud pero le preocupa, le preocupa a los vecinos del barrio norte principalmente de la Villa Araucaria, que en el momento que traen sus niños al colegio es peligroso y le sugerían que propusiera al alcalde por lo menos si se podían construir unos lomos de toro; nosotros cuando vamos a ingresar desde Portales a Federico Puga, tenemos visión hacia abajo, hacia Los Angeles, una visión clara, pero si se quiere doblar a la derecha se ve muy poco y los vehículos aparecen en curva en una velocidad bastante grande, entonces, sería bueno, instruir a nuestro departamento de tránsito que se preocupe de ese sector para no lamentar algún accidente mayor.

Asimismo, el concejal Cofré señala que también quiere preguntar al alcalde, por encargo de varios papás, ha sabido que el municipio tiene dos casas de acogidas para los estudiantes, una en Concepción y otra en Los Angeles, le comentaban algunos que al escuchar al alcalde habrían 40 en Concepción y nueve en Los Angeles, algo así le decían, entonces, la comunidad quiere saber cuáles son los requisitos que se necesitan para postular, qué les financia el municipio a estos jóvenes, es solamente el alojamiento o la comida o alguna cuota de arancel para que paguen los institutos o las universidades y, sería bueno tener esa información, solicita al alcalde, ojala con el listado de los niños para poder darlo a conocer a la comunidad lo que está haciendo la comunidad que le parece loable, le parece de una mayor felicitación porque no cualquier municipio tiene esta ayuda hacia los estudiantes de su comuna, pero como es de desconocimiento de muchos papás, incluso él como concejal no sabe cuánto se invierte en la mantención de estas casas de acogida, entonces, sería bueno, poder explicarle a la comunidad, a lo mejor está en la página web del municipio, sería bueno también indicarles para que bajaran la información los que tienen internet y los otros poder informarles por escrito, así es que le da las gracias al alcalde por la pronta respuesta que se pudiera tener a estos temas.

**Sr. Alcalde :** expresa que en razón al tiempo y como la mayoría de los concejales han planteado el tema del cajero automático, se imagina también tienen las copias de los diferentes oficios que se han enviado al Banco Estado y le señalaba ella que no hay ningún reclamo de parte de algún usuario, vecino de Santa Bárbara, ni

concejal ni la comunidad, por lo tanto, nos indican que a través de la página [www.bancoestado.cl](http://www.bancoestado.cl) se pueden ingresar los reclamos y al menos él ha ingresado el primer reclamo como un usuario también el BancoEstado, después le va a pedir a cada uno de los concejales que puedan hacer rápidamente el trámite aquí con la Sra. Sandra., ingresar el reclamo para que ella también lo pueda elevar al nivel central, luego, como él señalaba, cree que hay dos oficios que hemos enviado al BancoEstado, solicitando que especialmente en la atención del fin de semana es cuando el banco se queda sin plata, por otro lado está también la posibilidad en el Supermercado Unico, que sabemos que ese está restringido sí a un horario y por lo tanto igual vamos a tomar el acuerdo del Concejo y vamos a enviar vía BancoEstado sucursal Santa Bárbara, la reclamación, pero ya indicando que tenemos al menos siete reclamos, ocho, diez, los que salgan hoy día, también vamos a pedir a los funcionarios que les ha pasado, que puedan señalar ese hecho en la página, entonces, esa sería la respuesta en esa materia.

En el tema de la residencia universitaria, es el quinto año que llevamos de la residencia universitaria en Concepción, se ha hecho difusión y se sabe que en el Departamento de Educación los jóvenes con sus papás, con sus mamás, entregan todos los antecedentes de postulación, máximo al mes de noviembre, porque los concejales entenderán que en diciembre ya hay que tener todo listo, todo ok, también para saber si necesitamos arrendar alguna vivienda más, partimos con una residencia, una vivienda, que nos costaba \$ 1.200.000 y hoy día estamos pagando \$ 12.000.000 en Concepción y tenemos 40 beneficiarios y de ese programa municipal que está apoyado y respaldado por la municipalidad, en los recursos económicos, que sirven para financiar el arriendo de la vivienda, los jóvenes, los concejales saben que pueden postular a alimentación, a las diferentes becas que e acuerdo a su condición socioeconómica también le da, lo que nosotros pagamos es la residencia, el arriendo de la casa, por ejemplo, una casa que nos cuesta \$ 300.000, obviamente los doce meses, porque no la podemos arrendar de marzo a diciembre, tenemos que arrendarla de enero a diciembre, por lo tanto esa casa nos cuesta \$ 3.600.000, si fueran \$ 300.000; estamos invirtiendo, como dijo, \$ 12.000.000 aproximadamente en Concepción y alrededor de \$ 2.000.000 en la residencia de Los Angeles; la de Los Angeles tiene una orientación especial que es para la gente del Sector Rural, porque los otros pueden viajar a Los Angeles, pero el del sector rural, no tiene movilización para poder llegar a su casa a dormir después, por lo tanto la residencia de Los Angeles, está única y exclusivamente enfocada para

los niños del sector rural, en resumen tenemos 49 jóvenes gracias a este programa municipal que viene funcionando a partir del año 2005 a la fecha; la primera egresada Ana Jara, ella nos contaba su experiencia, se la contaba a los jóvenes que este año ingresaron, les decía que en el caso de ella habría sido imposible con la remuneración que ganaban sus papás, poder seguir estudiando, porque era el salario mínimo y se entenderá que solo el arriendo de una pieza en Concepción le cuesta \$ 80.000; \$ 100.000, solo el arriendo, tiene después todos los consumos que son cargo de uno, por lo tanto es una tremenda oportunidad y ha ido aumentando, no ha quedado, salvo un caso de una persona que quedó fuera porque se retiró y estaba en residencia de familiares y después quiso volver al programa y ya no teníamos posibilidad porque estábamos con los 40 copados con las viviendas que teníamos, por una persona tendríamos que haber arrendado otra vivienda y ya no era factible, solo en ese caso hemos dado una respuesta negativa, el resto ingresan todos al programa y además, se sabe que van terminando los estudios y van saliendo, así es que ahí se van produciendo los cupos a no ser que el próximo año pensáramos en aumentar los recursos para ese fin, en caso de ser necesario, no le cabe ninguna duda que vamos a contar con el apoyo también el Concejo para aumentar los recursos, así es, el programa es municipal, los recursos son municipales, la ejecución del programa la lleva la asistente social del Departamento de Educación.

Respecto del tema caminos, el Sr. alcalde señala que, los caminos rurales decía Don Cristian, nosotros con Vialidad estamos trabajando en coordinación no solo con Vialidad sino que además con Forestal Mininco y otras forestales que cuando empiezan a sacar sus productos también se contactan con Vialidad o con el municipio para adquirir ese compromiso de ir trabajando en conjunto y eso lo vamos a seguir manteniendo.

En relación a la actividad con los emprendedores, que es una actividad que desarrolló la empresa Colbún, los concejales saben que nosotros mantenemos esa distancia también que es necesaria porque nosotros no somos los dueños del programa, porque aquí recordarán que en un momento era porque, si uno se acerca mucho a la empresa es porque ya está de acuerdo con la empresa y poco menos que vas a pedir que bajen los sueldos a los trabajadores, por lo tanto, se ha tomado la distancia que corresponde, nosotros, el programa que está realizando en este caso la empresa COLBUN para los emprendedores si necesita que le

facilitemos algún local lo hacemos, pero no es programa nuestro, es exclusivamente de ellos, hemos dado las facilidades para que vengan a atender porque porque es nuestra gente, así también lo ha hecho Quilaco, si necesitan oficina, le pasamos oficina, si necesitan el salón que nosotros arrendamos del hogar indígena, también se lo facilitamos y en esta ocasión hubo que conseguir el Club de Rodeo, también se lo conseguimos, pero la actividad y la responsabilidad que emane de ahí es exclusivamente de Colbún, para que no nos confundamos, ahora, nos alegramos mucho porque hay gente de la comuna de Santa Bárbara y Quilaco que se atreve a emprender, eran 107 personas, hay 30 que van a recibir una capacitación personalizada, las otras son grupales, pero nos alegra porque hay harta gente que se atreve, así como Don Luis Martínez decía que en la vida había que atreverse, las oportunidades estaban en las esquinas, favorecían principalmente a los que se levantan más temprano, porque ese espíritu de emprendedor hay que tenerlo, el que se quedó acostado hasta las 12 del día no espere que le vaya bien, va a terminar con dolor de cabeza y siempre encontrando el día demasiado corto, entonces, cree que las personas que le ponen empuje y le ponen ganas les va a ir bien; la Sra. Victoria es un ejemplo, ella fue muy humilde en su exposición, ella recuerda cómo salió adelante y toda la familia nos cuenta como tuvo que trabajar 20, horas, 18 horas y salió adelante, entonces ese mismo esfuerzo tiene que tener el emprendedor, porque de lo contrario si va a querer trabajar una hora y lograr un millón no lo va a lograr, el trabajo no es una maldición, es una bendición y el que no tiene trabajo sabe la falta que hace, por lo tanto, le alegra mucho que los emprendedores se hallan atrevido y esperamos seguir potenciando desde el municipio todo lo que sea necesario para que esto resulte.

En relación al tema del hospital, hoy día había una invitación para todos, imagina, los señores concejales, estaban ellos entregando lo que es la ampliación de la sala de urgencia y también la caldera que nos contaba Don Pedro, cree que sin duda que va a haber una mayor comodidad en la recepción de esa sala donde le toca esperar a nuestra gente, va a estar más calefaccionado y también la sala misma, donde se atiende tiene los espacios y tiene la reserva que tiempo atrás no la tenía, usted llegaba ahí y se encontraba que estaban atendiendo a alguien y era testigo de lo que estaba ocurriendo allí, por lo tanto hoy día las separaciones se están produciendo y eso también entrega una mejor calidad de salud a nuestra población, así es que felicitaciones al hospital, a su director, entiende que la caldera tiene un costo aproximado de \$ 40.000.000, así es que ese es un beneficio

tremendo para el hospital, en primer término, para sus funcionarios pero también para los usuarios, la gente que tiene que ir a atenderse al hospital, así es que felicitaciones para ellos.

En cuanto al tema de la Calle Teniente Merino, le va a pedir a Don Fernando que le pueda ubicar a Don Mitchell Parra porque es el que tiene la información y la respuesta.

Sobre la situación con la Dirección Provincial de Vialidad para el tema del Sr. Salamanca, instruye al Sr. Borgoño, pedir una visita a Santa Bárbara, que venga un profesional de ellos, ojala en esta semana y podamos contactarnos con gente que tenga también algún conocimiento acá en Santa Bárbara que nos pueda acompañar y hacer la visita en conjunto con Vialidad. Comenta que Don Daniel Salamanca le decía que Don Alfonso Lloveras le había acompañado y además es integrante del Comité de Seguridad Ciudadana, con él podemos contactarnos.

Con respecto al tema del estadio, el alcalde señala que él la verdad es que no, así a la comunidad no le puede responder porque nosotros trabajamos con la Asociación de Fútbol, ahí está nuestra responsabilidad de la coordinación, ellos nos piden el estadio, nosotros se lo facilitamos, pero es con la Asociación de Fútbol, nosotros no nos entendemos, no nos podemos entender con cada vecino de santa Bárbara, ... por eso pero nos entendemos con la Asociación de Fútbol que es el representante del fútbol, ellos son los dirigentes, o sea, no puede hacerlo de otra forma, pero sin embargo, para que sepa el concejal, igual lo hacemos, aquí de repente Don Fidencio Panes, nos pide el estadio porque arma un partido, tenemos que hacerlo llenar una solicitud, todo el trámite que corresponde, ahora, si alguien de otro lugar nos pide el estadio y está disponible, lo vamos a facilitar, porque además, a lo mejor, nosotros podemos cobrar los \$ 30.000 que indica la ordenanza, también está aprobada por los concejales, podríamos cobrar los \$ 30.000 y tantos, resulta que a lo mejor en un convenio, nos permite mejorar mucho más los ingresos de la municipalidad, él también va a pedir al Departamento de Tránsito que le entregue más menos el cálculo aproximado de lo que significó el aporte de las empresas asociadas a Don Carlos Heller y que aumentó considerablemente lo que fue el ingreso de las patentes de los camiones en nuestra comuna, entonces, en eso también tenemos que ser inteligentes en lo que

negociamos, si le dice, perfecto, págueme \$ 30.000, versus a lo mejor \$ 20.000.000 que ingresaron durante el año, no hay por donde perderse, ahora, insiste, sí, con la Asociación de Fútbol, nosotros es con quien trabajamos, ellos, no solamente está el Estadio Municipal René Correa Hermosilla sino que está el estadio que está al lado del liceo que también lo ocupan ellos, está la cancha alternativa que está trabajando con ellos, en el cierre por ejemplo, allá en el estadio, la municipalidad compró los materiales, ellos colaboraron en el cierre de las cabeceras principalmente para dejar el espacio disponible para los jugadores al interior de ellas, y este domingo ya estaban jugando ahí, entonces por eso le dice (a Don Edmundo), él tendría que responderle a la Asociación de Fútbol, o la persona que quiera hacer la reclamación lo puede hacer, pero esa es su respuesta, indica el alcalde, nosotros vamos a seguir trabajando de esa manera y en el tiempo que la Asociación de Fútbol no tiene partido hemos accedido a facilitarlo a otras organizaciones, por ejemplo, él recibió el martes en la tarde al sindicato de trabajadores de la construcción de la represa, ellos también quieren hacer una actividad deportiva, recreativa el 1º de mayo, entonces también le están pidiendo no solo el estadio, le están pidiendo toda la instalación de ahí y se las va a facilitar porque son gente de Santa Bárbara, hay trabajadores que son de acá, entonces, no se puede negar uno a las posibilidades ni siquiera hemos hablado de cobrarle a los trabajadores por el uso del estadio y le facilitaremos a lo mejor donde se juega rayuela, la otra multicancha, todo lo que necesiten lo vamos a poner a lo mejor, a disposición de ellos porque para eso es, si el estadio no es para que juegue el alcalde, sino que es para que juegue la comunidad y así nos tratamos de mantener.

Además, el Sr. alcalde señala a Don Cristian Osés, que al menos el gremio o los dirigentes sindicales no tocaron el tema de los despidos, lo comentaron muy al pasar porque ellos dicen que al menos la información que tienen, es que los que tenían su contrato de plazo fijo y terminaba ese día, ustedes saben que los contratos cuando tienen fecha de término, terminan, o sea, ahora están a la espera y así también se recibía la información, están terminando los contratos a plazo fijo y luego viene una re contratación de gente, y ahí también obviamente van a tener posibilidades y estamos tratando de que sea así, de que la prioridad la tenga la gente de Santa Bárbara, en el caso nuestro eso vamos a defender, pero esa información le puede contar, al concejal, estuvo con los dirigentes y no hubo planteamiento diferente sino que solo le mencionaron que habían terminado y ellos conocían que efectivamente estaban con contrato a plazo fijo.

En relación al Programa de Generación de Empleo en este sentido les quiere recordar que la información que vienen entregando ya hace bastante tiempo, nosotros, estamos pidiendo, a través de los programas generación de empleo, pero como bien dice este programa es para mujeres jefes de hogar, no para todo el mundo, aquí no entran las personas que no son jefes de hogar, hay 50 personas inscritas que nosotros mandamos, se hizo la caracterización de esas personas y se envió con nombre, con todo, son 50 personas las que estamos pidiendo, ahora eso no depende de nosotros, nosotros postulamos y si nos dicen ok, bien, vamos a poner a disposición esos cupos de la gente que postuló y que era la que reunía requisitos, hay que hacer esa distinción, insiste, Programa Generación de Empleo para mujeres jefes de hogar, esa es la denominación.

Con respecto al plan de emergencia, nosotros, cuando se concluyó la conformación al comité operativo de emergencia se envió una carta de solicitud que los concejales recordaran, le parece que estaban en la reunión cuando vino ENDESA y vino, COLBUN y se le pidió el financiamiento para implementar este plan, nosotros esperamos bastante la respuesta y volvimos a insistir, cree que en febrero mandamos la segunda carta y estamos a la espera, solo ha habido contacto telefónico con ENDESA y ellos dicen que están estudiando, que están viendo qué es lo que van a colocar de recursos y con COLBUN, estamos a la espera también de la respuesta por escrito, una vez que se tenga también se le va a pasar la información al Concejo.

Por otro lado, el alcalde solicita al Sr. Director de Obras la respuesta de la calle Teniente Merino.

**Sr. Parra** : el Sr. Director de Obras señala que el plazo que se había dado era al 31 de marzo ... se le dio un nuevo plazo o se tomaran las medidas....

**Sr. Oses** : comenta que es mejor un buen acuerdo que un mal juicio.

**Sr. Salamanca** : comenta que ocurrió un hecho, él lo señalaba en la parte final de su exposición, de que en la municipalidad de Mulchén, fueron requisados los equipos de la Radio Comunitaria, entonces él le preguntaba al alcalde respecto de si nosotros estamos con las autorizaciones correspondientes porque nosotros ... tomemos la

prevención de que no nos vaya a ocurrir una situación similar porque conforme a la Ley, al parecer habría una innovación respecto a las radios comunitarias, para salvaguardar cualquier tipo de impedimento que nos dificulte poder transmitir el programa, los concejos y si es necesario hacer alguna acción para poder regularizar lo más pronto posible.

**Sr. Alcalde** : para tranquilidad de los que quieren que se termine la radio comunitaria, al menos todavía no se va a terminar porque la radio comunitaria tiene su autorización vigente y la propia ley dice que esa se termina una vez que se aprueba el reglamento y el reglamento de la ley todavía no está, por lo tanto la radio está con todo lo que tiene que tener.

Por otro lado, el Sr. alcalde comenta que se va a ver el tema de los bomberos, quiere hacer algo extraordinario hoy día, ha invitado a nuestros bomberos porque son la gente que concurre a los llamados de comandancia y se han encontrado en varios ... linterna y guantes; comenta que nuestros bomberos salen a la hora que sea, por lo tanto queremos en primer término, como alcalde y como Concejo, Don Belarmino Villegas, Don Geovanny Balboa, Comandante del Cuerpo de Bomberos y un voluntario del cuerpo de bomberos ... que reciba, ... queremos entregarle este presente que es para bomberos, para que puedan ejecutar de mejor manera cada día su labor y un reconocimiento además por la función ue cumplen. Se procede a hacer entrega de las linternas y guantes a representantes del Cuerpo de Bomberos de Santa Bárbara.

**Sr. Alcalde** : ofrece la palabra a Don Belarmino Villegas, quien le solicitó ...

**Sr. Villegas** : el Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Santa Bárbara, expresa al alcalde que quiere dar un sincero agradecimiento a los señores concejales, especialmente al alcalde que se ha preocupado siempre por ellos; agrega que ya han tenido otras donaciones que se les ha dado anteriormente como ha sido neumáticos y baterías del carro que lo tenían detenido y siempre han estado pidiendo y han tenido respuesta de lo que piden y es por eso que agradecen porque esto va en beneficio de la comunidad, todo lo que piden es para eso y así es que por lo tanto en nombre de todos los voluntarios, del directorio en general, agradece este gesto y esperamos que algún día puedan venir a buscar otra cosa por acá, pero están muy agradecidos.

El Sr. Villegas agrega que el Cuerpo de Bomberos tiene un problema desde hace años, no han hecho rendiciones de cuenta y no tienen dinero para poder seguir trabajando, estuvo el 26, en una reunión en Cabrero del directorio regional de los cuerpos de bomberos de la octava región en lo cual a nosotros se nos está haciendo una auditoría, por un interno que trabaja con bomberos pero él no es voluntario así es que es una auditoría del contador auditor, eso ya está por salir; se le dijo que la semana pasada iba a estar acá, pero no ha llegado, pero cree que en estos días tendrá que llegar, nosotros vamos a tener que verificar eso, porque se supone, según han sabido por ahí que van a ser muchos los dineros que ellos (bomberos) van a tener que reponer para llegar a recibir los dineros que aporta el estado y todo ese tipo de cosas, así es que ahí van a ver y estudiar qué es lo que van a hacer, él piensa que a lo mejor van a tener que pedir la cooperación acá al Sr. alcalde, los señores concejales y toda la gente de la comuna, para que les ayuden, formar una comisión, no sabe, pero eso se va a ver cuando llegue la auditoría, pero ya, para adelantarle algo y solicitarles que les ayuden en ese sentido para poder ellos seguir recibiendo las subvenciones y seguir funcionando como corresponde, si en estos momentos, con las pocas cositas que arriéndan ahí, en el cuerpo, el salón, la sala de las compañías, para que venga a atender la gente que viene de la Mutual, vienen a atender a los trabajadores, a darles charlas y todo ese tipo de cosas, a revisarlos, a la gente que va a ingresar, así es que eso ha sido en lo que nosotros hemos estado recibiendo algunos dineros, más no tienen, señala el Superintendente, eso sería, informarles algo y volver a reiterar los agradecimientos.

**Sr. Alcalde :** comenta tema de los cuarteleros.

**Sr. Villegas :** agrega que la municipalidad está financiando los cuarteleros, tres, porque uno lo están pagando ellos, pero tres cuarteleros está pagando la I. Municipalidad, para poder seguir funcionando, o si no, no les da para ellos cancelar, no disponen de dinero y hace varios años; esperan que este año este todo claro eso.

**Sr. Alcalde :** expresa sus agradecimientos al Superintendente y a los bomberos también, a los voluntarios todo ese trabajo y el reconocimiento hoy día es para que sigamos trabajando y agrega que no le quepa ninguna duda en el tema de las rendiciones que hay que decir que es con los bomberos a nivel nacional, las rendiciones pendientes y obviamente con la municipalidad también hay una, pero se

aclara, se imagina, cuando se aclaren las del nivel nacional, eso también está en conocimiento de la mayoría de los concejales; así es que solamente agradecerle la concurrencia y entiende que hoy día andan algunos voluntarios trabajando en el sector de La Isla, con funcionarios de la municipalidad también en el rescate de un perrito, hay un perrito que lleva como ocho días y un vecino de acá se acercó y recurrimos a bomberos y estamos también con personal municipal ...

**Sr. Salamanca :** aprovechando la alta sintonía de santabarbarinos, hace mención de realización de bingo este viernes, en beneficio de nuestro gran amigo Claudio Sansana, para decirle que vaya el máximo de gente, es una cooperación extraordinaria que está llevando a cabo el Colegio Particular Santa Bárbara y el liceo Cardenal Antonio Samoré.

**Sr. Alcalde :** comenta que el día sábado hubo una actividad en la Tecsan, también en beneficio de este profesor nuestro, cree que de hecho como municipio se va a seguir entregando información todos los días con Paola, se ha a hablar para la difusión de este importante bingo.

En otro contexto, el Sr. alcalde agrega que se le quedó una respuesta para el concejal Cofré, el tema del ... para no generar, plantea a Don Edmundo, falsas expectativas en nuestra comunidad, el tema del semáforo, Vialidad nos respondió, entiende que esa documentación también se le pasó a nuestros concejales, lo que sí, nosotros estamos retomando las conversaciones con Vialidad para tres o cuatro puntos que nos interesan, uno, by pass oriente y poniente, que se pueda mejorar principalmente la llegada principalmente de Los Angeles a Santa Bárbara que es un riesgo, ahí, se tiene un ceda el paso, tiene otros que pueden ingresar por este otro que pueden ingresar por este otro lado a ... el que viene de Los Angeles tiene que encender su señalética, entonces es una dificultad mayor que tenemos ahí y estamos pidiendo que Vialidad se haga cargo porque no es una calle, esa es carretera, por lo tanto toda la artillería hay que enviarla para Vialidad, en el sector, oriente, nosotros decimos que el riesgo es aún mayor, hay un cerrito ahí cuando se viene de aguas Blancas o de Quilaco, no tiene la visibilidad si va a virar y usted puede virar ahí y entrar por ese by pass o entrar a la calle Prat, por lo tanto también estamos planteando esa necesidad y los accesos, pensados más bien en algún problema como lo tuvimos en el año 2006, de quedar aislados y no tener por donde pasar hacia la calle o la continuación de Camilo Henríquez, Portales; también

en lo que es la propuesta camino Santa Bárbara – Quilleco, nosotros le estamos diciendo al Director Nacional que se re estudie ese proyecto y que se utilice el by pass que está propuesto en el plano regulador de Santa Bárbara y que cuando lleguen los camiones a Santa Bárbara, lleguen a ese by pass norte y que no lleguen a la calle Portales porque ya se imagina tratando de doblar un camión ahí en ese lugar, a mano derecha por ejemplo, imposible, entonces, imagina las autoridades tomaran debida nota de lo que se está señalando como municipio y esperamos que se nos responda y también si es necesario en algún momento que la comunidad participe también lo haremos, lo haremos saber.

**Sr.Cofré :** señala al presidente de sala que le agradece la respuesta porque si bien cierto es él quien hace la consulta pero es la comunidad que estaba esperando esta respuesta del alcalde, está claramente entendido por ellos que esta es una carretera, que no es responsabilidad de la municipalidad, lo saben, pero también tienen entendido que el Departamento de Tránsito tiene que velar por la seguridad de las personas en forma interna.

Por otro lado, el concejal Cofré expresa al presidente de sala que quiere hacerle un alcance referente al estadio, cree que no es tan simple la respuesta que el alcalde les ha dado, porque el Estadio Municipal René Correa Hermosilla es un bien municipal, entonces, le da la impresión, por eso no quiere entrar en polémica, le vuelve a decir, pero le da la impresión que cualquier acuerdo, cualquier arriendo, el Concejo el Concejo debería conocerlo con antelación, no sabe cuál es su apreciación al respecto, señala al alcalde y, lo otro, es que él ha conversado con dirigentes de la Asociación y hoy día estarían ellos haciendo una carta para poder invitarlo a una reunión para que el alcalde les explique la situación del estadio, por lo tanto, él se ha atrevido a plantearlo porque le parece que es un punto parecido al remate de vehículos, si bien es cierto, que él (concejal) estaría equivocado en el primer planteamiento pero para la segunda llamada de licitación a remate el alcalde tiene que tener el acuerdo del Concejo para poder bajar los avalúos de los vehículos o sino no se podrían rematar, entonces, él con el respeto le merece el alcalde, discrepa con la respuesta que ha dado referente al estadio porque cree que todo el Concejo debería saber qué se está haciendo, cuál es el compromiso que el alcalde adquirió con el Club Santa María porque le hace alguna sola aclaración, si la Asociación Nacional de Fútbol, le programa un partido para el día sábado a las ocho de la noche y el alcalde quiere facilitárselo a los trabajadores de la Colbún ese

día no va a poder, porque Santa María entonces no va a poder ocupar el estadio que oficialmente lo declaró la ANFA, entonces, sería bueno tener una aclaración al respecto, vuelve a decir al presidente, no se moleste, porque es un bien municipal y cree que el Concejo debería tener lo oficial, para poder dar una respuesta a los deportistas porque los dirigentes de la Asociación no lo tienen claro y varios clubes deportivos también, así es que le agradece una mayor información.

**Sr. Alcalde :** ... por eso dice que nos entendemos con la Asociación de Fútbol y para clarificar también y no con el ánimo de polemizar, pero, cuando el concejal dice que en la segunda licitación estamos obligados, no es en la licitación, lo que se le tiene que pedir al Concejo es ... porque la Ley fija, por ejemplo en el primer remate, el remate lo hace en este caso la municipalidad porque la Ley le confiere esa facultad, y no hay nada que discutir ahí, lo que el concejal está diciendo es cuando el alcalde somete a consideración, no hubieron interesados, a bajar los valores que fija la Ley, pero es otra cosa, no es la licitación ... si no que es para rebajar los costos, que puede ser una atribución, como dice, que puede que la tomemos o no, pero no tiene nada que ver con la licitación, tiene que ver con la rebaja que tienen los montos ya por Ley y que eso no es facultad de él, sino que es facultad compartida y eso lo sometemos a consideración.

**Sr.Cofré :** consulta si una vez que el alcalde baja los avalúos...pero llámese licitación o remate no importa la calidad del acontecimiento sino que a lo que el se refiere es que ya el alcalde ahora no los puede vender sin una autorización de rebaja de avalúo.

**Sr. Alcalde :** señala que es un requisito que hay que cumplir pero la licitación es totalmente aparte y la ley la tiene claramente establecida, para no confundir.

Sin más que tratar, siendo las 16,34 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria N° 082 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

**ELVIS BORGOÑO MEDINA  
SECRETARIO MUNICIPAL (S)**

**DANIEL IRAIRA SAGREDO  
A L C A L D E**

# **ACUERDOS**

**CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA**

**SESION ORDINARIA N° 082**

**04 DE ABRIL DE 2011**

**ACUERDO N° 157 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA GASTOS DE OPERACIÓN Y MANTENIMIENTO DEL PROYECTO “PASEO MIRADOR AL RIO” POR UN COSTO ANUAL DE \$ 6.600.000.-**